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STADTSPORTBUND HANNOVER E. V.                                                    Hannover, den 28.11.2022 

 

 Stadtsporttag 2022 
 

 Niederschrift 
 
über den 45. Ordentlichen Stadtsporttag am 07.11.2022, 18:00 Uhr im Toto-Lotto-Saal  
des Landessportbundes Niedersachsen e. V., Ferdinand-Wilhelm-Fricke-Weg 10, 30169 Hannover  
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Am 45. Stadtsporttag haben gemäß Anwesenheitsliste insgesamt 113 Personen teilgenommen: 
 

39 Vereinsvertretende 
08 Fachverbandsvertretende 
23 Personen des Hauptausschusses 
  1 Ersatzrechnungsprüfender 
  1 Sportabzeichenreferent  
11 Ehrengäste 
13 weitere Gäste 
02 Gebärdensprachdolmetschende 
 

Mitarbeitende der SSB-Geschäftsstelle: 
Ina Anochin, Angela Plenz, Anika Brehme, Ilka Winkler, Christian Holzbrecher, Lena 
Rathmann, Ann-Katrin Gehrmann, Miriam Caramanos, Anke Janke 

 
 Mitarbeitende der HSJ-Geschäftsstelle: 
 Markus Köster 
 

 Koordinator:innen der Ganztagsschulen: 
 Franziska Spitznagel, Jannes Walter, Richard Sutke 
 
 Mitarbeitende Koordinierungsstelle Sport und Geflüchtete: 
 Alessandro Orto 
 

 Protokollführer: Marcel Nordsiek 
 
Nach den Veröffentlichungen im Informationsmagazin des Stadtsportbundes Hannover „Hannover-
Sport“, Heft 2/2022 und Heft 3/2022 sowie nach Anschreiben an alle Vereine, Fachverbände und 
Hauptausschussmitglieder vom 21.09.2022 ist folgende Tagesordnung vorgesehen: 
 

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Wahl der Mandatsprüfungskommission 
4. Grußworte der Gäste 
5. Ehrungen 
6. Feststellung der Stimmberechtigung 
7. Berichte des Präsidiums und Aussprache 
8. Bericht der Rechnungsprüfer 
9. Bestätigung der Jahresrechnungen 2020 und 2021 des Stadtsportbundes und der 

Hannoverschen Sportjugend  
10. Beschlussfassung über die Haushaltspläne 2023 und 2024 des Stadtsportbundes 
11. Bestätigung der Haushaltspläne 2023 und 2024 der Hannoverschen Sportjugend 
12. Beschlussfassung der Satzungsneufassung 
13. Wahl des Versammlungsleiters und Entlastung des Präsidiums 
14. Wahlen 

     a) der Mitglieder des Präsidiums 
     d) der Rechnungsprüfer 
     e) der Delegierten zum Landessporttag 

15. Anträge 
16. Mitteilungen des Präsidiums und Anfragen an das Präsidium  
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1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Präsident des Stadtsportbundes Hannover (SSB) Benjamin Chatton eröffnet um 18:08 Uhr den 
45. Ordentlichen Stadtsporttag und heißt die Vereins- und Fachverbandsvertreter:innen sowie die 
Gebärdensprachdolmetscher:innen herzlich willkommen. Benjamin Chatton begrüßt dabei die an-
wesenden Ehrengäste, u. a. Steffen Krach (Präsident der Region Hannover), André Kwiatkowski 
(Vizepräsident Landessportbund Niedersachsen, LSB), Konstanze Beckedorf (Dezernentin Kultur, 
Herrenhäuser Gärten und Sport der Landeshauptstadt Hannover, LHH) und Ulf Meldau (Vorsitzen-
der Regionssportbund Hannover, RSB) namentlich. Der Präsident blickt auf die Historie des Stadt-
sporttages zurück und weist auf die erste gemeinsame Amtsperiode des 2021 gewählten Präsidiums 
hin. 
 
Im Rahmen der Totenehrung wird für die verstorbenen Sportkameradinnen und Sportkameraden 
eine Schweigeminute eingelegt. 
 
Der Präsident stellt fest, dass gemäß § 13 (1) der SSB-Satzung zum Stadtsporttag mit einer Frist 
von sechs Wochen unter Bekanntgabe der vorläufigen Tagesordnung form- und fristgerecht schrift-
lich eingeladen worden ist und weist darauf hin, dass jeder ordnungsgemäß einberufene Stadtsport-
tag ohne Rücksicht auf die Anzahl der anwesenden Stimmberechtigten gemäß § 13 (2) der SSB-
Satzung beschlussfähig ist. 
 
Benjamin Chatton hebt hervor, dass viele Menschen im Sport im Fernsehen und auf großer Bühne 
ersichtlich seien, doch die Ehrenamtlichen, die im Hintergrund arbeiten würden, diejenigen seien, 
die anderen im Sport eine große Freude bereiten würden. Er dankt den Ehrenamtlichen für ihren 
unermüdlichen Einsatz und bittet die Vereins- und Fachverbandsvertreter:innen, diesen Dank mit-
zunehmen und in den jeweiligen Vereinen und Verbänden auszusprechen. Die letzten Monate und 
mittlerweile sogar schon Jahre voller Herausforderungen seien mit Geduld, Einsatzbereitschaft, In-
novationen, Vorsicht und Rücksicht aber auch Mut gemeistert worden. Benjamin Chatton stellt klar, 
dass die Herausforderungen noch bleiben würden und für den Sport in Hannover gemeinsam ange-
gangen werden müssten. In dem Hinblick dankt er der Region Hannover und der LHH, den Sport 
gerade in schwierigen Zeiten nie aus den Augen verloren zu haben. Der Präsident lobt den offenen, 
konstruktiven Austausch. Auch wenn nicht immer alles nach Plan laufe und dies kritisch angespro-
chen würde, schätze er das immer „offene Ohr“ für den Sport. Benjamin Chatton hebt zudem den 
LSB hervor, der in vorderster Front für den Sport unterwegs sei und durch initiierte Fördergelder die 
Vereine maßgeblich unterstütze. In kritischen Zeiten gehöre es generell auch dazu, zu kritisieren, 
sich anschließend die Hand zu reichen und gemeinsam die Herausforderungen zu bewältigen. Das 
erste Corona-Jahr, welches massive Einschnitte für den Sport mit sich gebracht habe, sei gut über-
standen worden, sodass der Sport in Hannover auf einem guten Weg sei. 
 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die vorläufige Tagesordnung ist mit dem Einladungsschreiben vom 21.09.2022 und im Informati-
onsmagazin des Stadtsportbundes Hannover „HannoverSport“, Heft 2/2022 und Heft 3/2022 den 
Vertreter:innen des Stadtsporttages mitgeteilt worden. Der Stadtsportbund hat mit Präsidiumsbe-
schluss vom 30.09.2022 zu TOP 12 einen Antrag auf Satzungsneufassung gestellt. Darüber hin-
aus wurden keine Anträge zur Tagesordnung bis zum Fristende am 10.10.2022 gestellt.  
 

Beschluss: 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

 
 
3. Wahl der Mandatsprüfungskommission  
 
Der Hauptausschuss des SSB Hannover schlägt folgende Personen für die Mandatsprüfungskom-
mission vor: 
 

Dr. Dieter Borvitz  (Radsportbezirk Hannover) 
Thomas Dyszack  (SJN Square Dance-Club) 
Eberhardt Mecklenburg (TuS Vahrenwald) 
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Sylvia Ordowski  (Inline-Club Hannover) 
Wolfgang Niggeweg  (Hannoverscher Sport-Club) 

  
 Beschluss: 

Alle Mitglieder der Mandatsprüfungskommission werden einstimmig gewählt.  
 
Alle Personen nehmen die Wahl an und nehmen die Auszählung vor. 

 
 

4. Grußworte der Gäste  
  
Steffen Krach (Präsident der Region Hannover) hebt in seinem Grußwort die gute Zusammenarbeit 
mit dem SSB hervor. Er betont die bedeutsame Arbeit des Ehrenamts und dankt allen Ehrenamtli-
chen für ihr Engagement mit der Bitte, mit dem Engagement nicht nachzulassen. Steffen Krach weist 
auf die Auswirkungen des Krieges in der Ukraine und der Corona-Pandemie für den Sport hin und 
betont die negativen Folgen wie der Inflation und der Energiekrise. Es sei eine allgemeine Unsicher-
heit entstanden. Der Regionspräsident sieht die Sportvereine in der Verantwortung, ein Ort voller 
Sicherheit und Planbarkeit für alle Kinder und Jugendliche zu sein. Dabei wendet er sich an die 
Politiker:innen, den Sport finanziell zu unterstützen, Energiekosten auszugleichen und die Bedeu-
tung des Sports für den gesellschaftlichen Zusammenhalt nicht zu vergessen. Steffen Krach bedankt 
sich bei allen Akteuren für das Engagement in der Schwimmoffensive. Das Thema Schwimmen 
Lernen liege ihm am Herzen, da es um Sicherheit im Wasser gehe. Der Regionspräsident macht auf 
die Ehrenamtskarte aufmerksam, mit der Ehrenamtliche das 365-Euro-Ticket erhalten können und 
betont das Ziel, dass Ehrenamtliche aus dem Sport in Zukunft direkt mit ihrer Sportehrenamtskarte 
das 365-Euro-Ticket erhalten sollen. Steffen Krach freut sich auf die weitere Zusammenarbeit. 
 
Benjamin Chatton lobt den Impuls und die Hartnäckigkeit von Steffen Krach im Rahmen der 
Schwimmoffensive und hebt die große Bedeutung der Schwimmfähigkeit hervor. In vielen Sportarten 
gäbe es eine zweite Chance. Beim Thema Schwimmen gehe es um Menschenleben. Er dankt Stef-
fen Krach für seinen Einsatz. 
 
In ihrem Grußwort geht Konstanze Beckedorf (Dezernentin für Kultur, Herrenhäuser Gärten und 
Sport der LHH) auf die anstrengende und herausfordernde Zeit während der Krisensituationen in 
den Sportvereinen ein. Ihr sei bewusst, dass der Sport nicht nur für die Gesundheit der Menschen 
wichtig sei, sondern auch für den Zusammenhalt der Gesellschaft. Sie freut sich, dass die Angebote 
der Vereine wieder stattfinden können. Konstanze Beckedorf bedankt sich bei den Ehrenamtlichen 
und motiviert sie, auch in schwierigen Zeiten mit Inflation und Energiekrise dabei zu bleiben. In dem 
Zusammenhang kündigt sie Liquiditätshilfen an und weist auf die vorhandenen Stabilitätspakete der 
Stadt für Vereine hin. Die Notlage der Schwimmvereine sei ihr aufgrund der Bädersituation bekannt. 
Sie dankt den Vereinen für die Zusammenarbeit. Konstanze Beckedorf macht auf das Kunststoffra-
senplatzprogramm und die Aktion „Sport im Park“ aufmerksam. Sie erläutert das Haushaltskonsoli-
dierungskonzept der Stadt und betont, dass es schon ab Ende 2025 zu Zuwendungskürzungen 
kommen könne. Die Dezernentin bedankt sich beim SSB für die vertrauensvolle Zusammenarbeit. 
Sie hebt hervor, dass nicht immer alle Anliegen umsetzbar seien, aber die Stadt immer ein offenes 
Ohr für den Sport habe. 
 
Benjamin Chatton bestätigt die gute Zusammenarbeit mit der Stadt und hebt die gelungene gemein-
same Klausur hervor. Er macht aber auch deutlich, dass in der Vergangenheit in den Sport und die 
Infrastruktur zu wenig investiert worden sei. Er warnt davor, die jetzigen Aufgaben aufzuschieben 
und fordert, sich auf weitere Flüchtlingswellen vorzubereiten, um den geflüchteten Menschen zu 
helfen, den Sport darunter aber nicht leiden zu lassen. 
 
André Kwiatkoswki (Vizepräsident des LSB Niedersachsen) richtet allen Anwesenden die Grüße 
des gesamten LSB-Präsidiums aus. Er dankt den Ehrenamtlichen in den Vereinen für ihre Arbeit 
und bittet darum, den Dank in die Vereine zu tragen. Der Vizepräsident des LSB blickt besorgt auf 
die zurückgehenden Zahlen des ehrenamtlichen Engagements im Sport und betont, dass es mehr 
junge Engagierte brauche. Er dankt Steffen Krach für die Initiative des 365-Euro-Tickets, als ein Teil, 
das Ehrenamt interessanter zu machen. Aus LSB-Sicht sei es ihm wichtig, Hürden der Bürokratie 
abzubauen und Projekte sowie Förderprogramme zu vereinfachen. Es gelte, sich an guten Beispie-
len wie „Startklar in die Zukunft“ zu orientieren. André Kwiatkowski betont, wie wichtig der 
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organisierte Sport besonders in herausfordernden Zeiten sei und fordert die Politik auf, die Sporthal-
len und Schwimmbäder nicht zu schließen, um Kindern und Jugendlichen den Sport nicht zu ver-
wehren. Dabei lobt er die Schwimmoffensive der Region Hannover mit allen Beteiligten und hebt die 
Bedeutung von Kooperationen in besonderen Zeiten hervor. Besonders freut er sich über die Sat-
zungsneufassung des SSB, mit dieser der SSB vor allem durch die Verknüpfung von Haupt- und 
Ehrenamt für die Zukunft gut aufgestellt sei und motiviert andere Vereine und Verbände, sich auf 
den Prozess einzulassen. 
 
 
5. Ehrungen  
 
André Kwiatkowski verliest den Ehrungstext des LSB und verleiht die Silberne Ehrennadel des LSB 
an Christian Held (Deutscher Ruder-Club) für seine 18-jährige ehrenamtliche Tätigkeit als Vorsit-
zender Sport im DRC und stellvertretender Vorsitzender des Regattaverbandes. 
 
Friedeburg Schmidt (TB Stöcken) erhält für ihre 31-jährige verdienstvolle ehrenamtliche Tätigkeit 
die Goldene Ehrennadel des LSB. Sie war als Spartenleiterin Tanzen sowie stellvertretende Schrift-
führerin aktiv und arbeitet seit 24 Jahren in der Geschäftsstelle mit. André Kwiatkowski verliest den 
Ehrungstext des LSB und überreicht die Urkunde zusammen mit der Goldenen Ehrennadel. 
 
 
6. Feststellung der Stimmberechtigung 
 
Benjamin Chatton gibt das Ergebnis der Mandatsprüfungskommission bekannt und bittet bei Ver-
lassen des Raumes, die Stimmkarte abzugeben: 
 

Mögliche Stimmen zum Stadtsporttag:  
  607 Stimmen aus 355 Vereinen und 
     51 Stimmen aus Hauptausschuss und Fachverbänden 
      =     658 Stimmen  
 
Tatsächliche Stimmen zum Stadtsporttag: 
   180 Stimmen aus 39 Vereinen 
                31 Stimmen aus Hauptausschuss und Fachverbänden 
      =      211 Stimmen insgesamt 
 

 
7. Berichte des Präsidiums und Aussprache 
 
Der gemeinsame Bericht der Präsidiumsmitglieder ist im Sonderheft „HannoverSport“ 2022 auf den 
Seiten 3-9, der Bericht der Hannoverschen Sportjugend auf den Seiten 35-37 abgedruckt. 
 
Ergänzend hebt Benjamin Chatton die guten Gespräche mit den verbundenen Organisationen des 
SSB hervor. Die gemeinsamen Ziele würden zusammen und nicht alleine angegangen. Er zeigt sich 
traurig über die Absage vom Ball des Sports 2023, da er ihn als verbindendes Element für die Ge-
sellschaft sieht. Die Verantwortlichen wollen bzw. können das finanzielle Risiko nicht tragen. Benja-
min Chatton bedankt sich bei seinen Präsidiumskolleg:innen für die vertrauensvolle Zusammenar-
beit in der ersten gemeinsamen Amtszeit. Zudem bedankt er sich bei den Mitarbeitenden der Ge-
schäftsstelle für ihre verlässliche Arbeit, welche nicht selbstverständlich sei. 
 
Es findet keine Aussprache statt. Dies nimmt Benjamin Chatton als positives Signal, dass auftre-
tende Probleme sofort miteinander geklärt würden. 
 
 
8. Bericht der Rechnungsprüfer 
 
Die Tagesordnungspunkte 9-11 werden vorgezogen, weil Frank Spönemann (Rechnungsprüfer) 
noch nicht eingetroffen ist. 
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9. Bestätigung der Jahresrechnungen 2020 und 2021 des Stadtsportbundes und der Hanno-
verschen Sportjugend 
 
Sven Rieso informiert darüber, dass sich der Rechnungsprüfer Frank Spönemann verspäten wird, 
um den Bericht der Rechnungsprüfer zu verlesen und beginnt daher mit dem TOP 9.  
 
Die Jahresrechnungen für die Jahre 2020 und 2021 sowie die dazugehörigen Erläuterungen sind im 
Sonderheft „HannoverSport“ 2022, auf den Seiten 10-14 und 15-19 veröffentlicht. Die Jahresab-
schlüsse 2020 und 2021 des SSB wurden vom Hauptausschuss am 14.10.2021 bzw. am 06.10.2022 
jeweils zustimmend zur Kenntnis genommen. Sven Rieso führt zur Jahresrechnung 2020 aus, dass 
ein Verlust von rund 136.000 € entstanden ist. Der Verlust ist durch das Defizit der HSJ aufgrund 
fehlender Einnahmen der wegen Corona ausgefallenen Ferienfreizeiten, welches vom SSB ausge-
glichen wurde und des neuen Finanzierungsmodells der Ganztagsschulen begründet. 
 
Fragen: 
 - Tom Finkes (Radsportgemeinschaft Hannover und Ersatzrechnungsprüfender) möchte 
wissen, wie der Fehlbetrag von rund 1.700 € aus dem Jahr 2020 in 2021 aufgefangen wird und wo 
die Position in der Jahresrechnung 2020 zu finden ist. 
 
Sven Rieso antwortet, dass Herr Spönemann intensiv und konstruktiv geprüft hat. Dabei ist ihm im 
Jahr 2018 aufgefallen, dass die angesprochene Summe von knapp 1.500 € im Eigenkapital nicht 
gebucht wurde. Im Jahresabschluss für das Jahr 2021 wurde dies korrigiert. 
 
Das neue Finanzierungsmodell der Ganztagsschulen belastet auch das Jahr 2021. Sven Rieso er-
gänzt, dass das Vereinsvermögen auch auf Wunsch des Hauptausschusses im Jahr 2021 weiter 
abgebaut worden sei. Durch gestiegene Personalkosten aufgrund zusätzlicher Dienstleistungen ent-
stand im Jahr 2021 ein Verlust von rund 76.000 €. Die Beiträge der Vereine sollen weiterhin stabil 
gehalten werden. 
 
Fragen: 
 - Peter Lenz (Sportabzeichenreferent des SSB) fragt, was unter die Aufwendungen der 
Ganztagsschulen fällt. 
 
Sven Rieso erklärt, dass bis zu 70 % der Aufwendungen Personalkosten der Koordinator:innen und 
Betreuer:innen an den Ganztagsschulen seien. 
 
Es gibt keine weiteren Fragen zu den Jahresrechnungen. 

 
Beschluss: 
Der Stadtsporttag stimmt den Jahresrechnungen 2020 und 2021 des Stadtsportbundes jeweils 
einstimmig zu (jeweils 2 Enthaltungen). 

 
Die Jahresrechnungen 2020 und 2021 der Hannoverschen Sportjugend sind auf den Seiten 38 und 
40 im Sonderheft „HannoverSport“ abgedruckt. 
 
Sie wurden den Vertreter:innen des Sportjugendtages am 03.11.2022 vorgestellt und genehmigt. 
 

Beschluss: 
Die Jahresrechnungen 2020 und 2021 der Hannoverschen Sportjugend werden jeweils einstim-
mig bestätigt (jeweils 5 Enthaltungen). 

 
 
10. Beschlussfassung über die Haushaltspläne 2023 und 2024 des Stadtsportbundes 
 
Die Haushaltspläne des SSB sind im Sonderheft „HannoverSport“ 2022 auf Seite 21 abgedruckt. 
Die Erläuterungen sind auf den Seiten 22 und 23 veröffentlicht. 
 
Der Hauptausschuss des SSB hat in seiner Sitzung am 06.10.2022 gemäß § 16 (2) der Satzung 
über die Haushaltspläne 2023 und 2024 beraten und empfiehlt dem Stadtsporttag die Annahme der 
Entwürfe. 
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Sven Rieso stellt die Haushaltspläne kurz vor, die in Tradition vorangegangener Jahre fortgeführt 
werden. Eine Besonderheit sind höhere Ausgaben für Personalkosten ab Ende 2023 bis Anfang 
2024, da die Position der Geschäftsführung in dem Zeitraum doppelt besetzt wird, um eine Einar-
beitung der neuen Geschäftsführung zu ermöglichen. 
 

 
Beschluss: 
Die Haushaltspläne 2023 und 2024 des Stadtsportbundes werden jeweils einstimmig verab-
schiedet. 

 
11. Bestätigung der Haushaltspläne 2023 und 2024 der Hannoverschen Sportjugend 
 
Die Haushaltspläne der Hannoverschen Sportjugend sind auf der Seite 42 im Sonderheft „Hanno-
verSport“ 2022 abgedruckt. 
 
Sie wurden von den Vertreter:innen des Sportjugendtages am 03.11.2022 beschlossen. 

 
Beschluss: 
Die Haushaltspläne 2023 und 2024 der Hannoverschen Sportjugend werden jeweils einstimmig 
bestätigt. 
 

 
8. Bericht der Rechnungsprüfer 
 
Sven Rieso informiert darüber, dass Herr Spönemann verhindert ist und nicht mehr eintreffen wird. 
 
Der Bericht der Rechnungsprüfer Frank Spönemann und Hannes Lotte zum Geschäftsjahr 2020 
ist im Sonderheft „HannoverSport“ 2022 auf Seite 20 veröffentlicht. Der Bericht zum Geschäftsjahr 
2021 liegt kurzfristig schriftlich vor, wird von Benjamin Chatton vorgelesen und ist dem Protokoll 
beigefügt. Die beiden Rechnungsprüfer teilen schriftlich mit, dass keine Verstöße in Buchführung 
und in den Jahresabschlüssen (Vermögensbericht und Vergleichsrechnung) gegen die Vorgaben 
der Vereinssatzung und vorhandener Ordnungen festgestellt worden seien und schlagen daher vor, 
den Vizepräsidenten Finanzen sowie das gesamte Präsidium des SSB für die Geschäftsjahre 2020 
und 2021 zu entlasten. 
 
 
12. Beschlussfassung der Satzungsneufassung  
 
Das Präsidium des SSB hat am 30.09.2022 einstimmig die Beschlussvorlage zur Neufassung der 
Satzung des SSB beschlossen und stellt den Antrag, die Vertreter:innen des Stadtsporttages mögen 
der Beschlussvorlage der Neufassung der SSB-Satzung in der auf den Seiten 25-33 des Sonder-
heftes „HannoverSport“ 2022 vorliegenden Form zustimmen. Eine Synopse der bisherigen Satzung 
und der Neufassung ist auf der Homepage des SSB unter www.ssb-hannover.de/leitbild-satzung 
veröffentlicht. 
 
Für die Satzungsneufassung wurde eine Satzungskommission eingesetzt. Michael Rabe begründet 
die Satzungsneufassung mit dem Wandel der Gesellschaft, der auch den Sport betreffe. Er erläutert 
den Prozess, bei dem die Vereinsvertreter:innen frühzeitig eingebunden worden seien und die be-
handelten Themenfelder. Der SSB-Vizepräsident hebt hervor, dass der Hauptausschuss nicht mehr 
zeit- und zweckgemäß sei und nach der neuen Satzung abgeschafft wird. Der Hauptausschuss wird 
durch zielorientierte temporäre Arbeitsgruppen ersetzt. Michael Rabe bittet um Zustimmung der Sat-
zungsneufassung. 
 
Für die Beschlussfassung ist eine Zweidrittel-Mehrheit erforderlich. 

 
Beschluss: 
Die Satzungsneufassung wird einstimmig angenommen. 

 
Die neue Satzung tritt mit Eintragung ins Vereinsregister in Kraft. Wahlen sind schon vorab nach der 
neuen Regelung möglich. 

http://www.ssb-hannover.de/leitbild-satzung
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Michael Rabe bedankt sich bei allen Beteiligten der Satzungskommission und überreicht den jewei-
ligen Vereins- und Verbandsvertreter:innen ein Kaffeegeschenk. 
 
13. Wahl des Versammlungsleiters und Entlastung des Präsidiums 
 
Benjamin Chatton erklärt, dass nach der neuen Satzung gewählt wird. Er schlägt Rita Girschikofsky 
als Versammlungsleiterin vor. 
 

Beschluss: 
Die Vertreter:innen des Stadtsporttages wählen Rita Girschikofsky einstimmig zur Versamm-
lungsleiterin.  

 
Die Rechnungsprüfenden schlagen gemäß TOP 8 den Vertreter:innen des Stadtsporttages vor, dem 
Vizepräsidenten für Finanzen sowie dem gesamten Präsidium für die Jahre 2020 und 2021 Entlas-
tung zu erteilen. Rita Girschikofsky stellt den Antrag zur Abstimmung. 
 

Beschluss:  
Das Präsidium des Stadtsportbundes Hannover wird einstimmig (bei 4 Enthaltungen) entlastet. 
 

Rita Girschikofsky dankt dem scheidenden Präsidium für das Engagement in der vergangenen 
Amtsperiode. 
 
14. Wahlen  
 

a) der Mitglieder des Präsidiums 
Im Rahmen der Präsidiumswahlen nach der neuen Satzung werden zunächst der Präsident sowie 
die weiteren zwei Vizepräsidenten für 2 Jahre gewählt, um in den vierjährigen Rhythmus zu kommen 
und im Anschluss der Vizepräsident Finanzen mit 2 weiteren Vizepräsident:innen für 4 Jahre. 
 
Das Präsidium des Stadtsportbundes schlägt Benjamin Chatton als Präsidenten des Stadtsportbun-
des vor. Weitere Vorschläge aus der Versammlung gibt es nicht.  
 
Rita Girschikofsky bittet um Handzeichen für die Wahl von Benjamin Chatton. 
 

Beschluss: 
Benjamin Chatton wird einstimmig zum Präsidenten des Stadtsportbundes Hannover gewählt. 

 
Benjamin Chatton nimmt die Wahl an und übernimmt die Wahlleitung mit einem Dank an Rita Gir-
schikofsky. 
 
Benjamin Chatton schlägt Michael Rabe als Vizepräsident vor. Es gibt keine weiteren Vorschläge. 
 

Beschluss: 
Michael Rabe wird einstimmig zum Vizepräsidenten gewählt.  

 
Er nimmt die Wahl an. 
 
Benjamin Chatton schlägt Marko Volck als weiteren Vizepräsidenten vor. Es gibt keine weiteren 
Vorschläge. 
 

Beschluss: 
Marko Volck wird einstimmig zum Vizepräsidenten gewählt.  

 
Er nimmt die Wahl an. 
 
Benjamin Chatton schlägt Dr. Sven Rieso als Vizepräsident für Finanzen vor. Es gibt keine weiteren 
Vorschläge. 
 

Beschluss: 
Dr. Sven Rieso wird einstimmig zum Vizepräsidenten für Finanzen gewählt.  
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Er nimmt die Wahl an. 
 
Benjamin Chatton schlägt Alexandra Jaritz als weitere Vizepräsidentin vor. Es gibt keine weiteren 
Vorschläge. 
 

Beschluss: 
Alexandra Jaritz wird einstimmig zur Vizepräsidentin gewählt.  

 
Sie nimmt die Wahl an. 
 
 
Benjamin Chatton schlägt Claus Schacht als weiteren Vizepräsidenten vor. Es gibt keine weiteren 
Vorschläge. 
 

Beschluss: 
Claus Schacht wird einstimmig zum Vizepräsidenten gewählt.  

 
Er nimmt die Wahl an. 
 

d) der Rechnungsprüfer 
Die Rechnungsprüfenden sind sowohl für die Prüfung des Stadtsportbundes als auch der Hanno-
verschen Sportjugend zuständig. Es sind gemäß § 15 (1) der neuen Satzung bis zu 2 Rechnungs-
prüfende und 2 Ersatzrechnungsprüfende zu wählen. Rechnungsprüfende werden für eine Amtszeit 
von 2 Jahren gewählt. Eine einmalige Wiederwahl ist möglich. 
 
Als Rechnungsprüfende werden die bisherigen Rechnungsprüfenden vorgeschlagen: 
  

Frank Spönemann   (Hannoverscher Ruder-Club) 
  Hannes Lotte    (Turn Klubb zu Hannover) 
 
Als Ersatzrechnungsprüfende werden vorgeschlagen: 
 
  Tom Finkes     (Radsportgemeinschaft Hannover) 

Sebastian Meyer    (SSV Union 06) 
 

Beschluss: 
Die 4 Personen werden einstimmig (bei einer Enthaltung) gewählt. 

 
Alle Personen nehmen die Wahl an.  
 

e) der Delegierten zum Landessporttag 
Auf dem 47. Landessporttag am 19.11.2022 in Celle wird ein neues LSB-Präsidium gewählt. Der 
langjährige Präsident, Prof. Dr. Umbach, kandidiert nicht erneut.  
 
Für diesen „großen“ Landessporttag 2022 sind nach der Satzung des LSB nach der festgestellten 
Mitgliederzahl des SSB 5 Delegierte zu bestimmen. 
 
Als Delegierte wurden vom Hauptausschuss am 06.10.2022 vorgeschlagen: 
 
1. Benjamin Chatton  (SSB) 
2. Claus Schacht  (SSB) 
3. Roland Krumlin  (SSB) 
4. Karl Schilling  (TKH) 
5. Dr. Joachim Luszick (FV Tauchsport) 
 

Beschluss: 
Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 

 
Benjamin Chatton weist darauf hin, dass der SSB im Fall einer kurzfristigen Nichtteilnahme eines 
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Delegierten nachnominieren würde. 
 
 
15. Anträge  
 
Gemäß § 13 (3) der noch geltenden alten Satzung des SSB müssen Anträge zur Tagesordnung der 
Geschäftsstelle bis spätestens vier Wochen vor dem Stadtsporttag schriftlich eingereicht werden. 
 
Anträge zur Tagesordnung sind bis zum Fristende am 10.10.2022 nicht gestellt worden. 
 
 
16. Anfragen an das Präsidium und Mitteilungen des Präsidiums 
 
Es gibt keine weiteren Fragen an das Präsidium. 
 
Benjamin Chatton erinnert an die Stichtage im Sportstättenbau für Anträge bis 25.000 € 
(15.11.2022), des Corona Sonderprogramms des LSB (15.11.2022) und des Programms „Aktiv für 
Geflüchtete“ (20.11.2022). Er verweist auf den wöchentlich erscheinenden Newsletter des SSB mit 
Informationen zu aktuellen Themen, Förderungen, Veranstaltungen, Stichtagen und Fristen. Er be-
stätigt, dass der SSB den Sportvereinen in Hannover auch in Zukunft als verlässlicher Partner zur 
Seite stehen wird. Benjamin Chatton lädt die Vertreter:innen des Stadtsporttages zu weiteren Ge-
sprächen im Foyer ein. 
 
Rita Girschikofsky überreicht Benjamin Chatton einen Blumenstrauß, gratuliert ihm zum Amt des 
Präsidenten und wünscht ihm alles Gute. 
 
Benjamin Chatton bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt um 20:30 Uhr die Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
Benjamin Chatton    Marcel Nordsiek 
Präsident      Protokollführer 


